

■ Punto de inflexión para reactivación económica

Principales gremios del país y su visión sobre el impacto de Exponor

Uno de los hitos importantes de Exponor 2024 pasa por alinear a los gremios más importante en torno a los desafíos de reactivación que necesita el país en forma urgente.

La economía chilena se encuentra estancada y por 10 años ha crecido a un ritmo menor que la economía mundial, con el consecuente empobrecimiento relativo de los ciudadanos, según un estudio de la Confederación de la Producción y el Comercio, CPC (2024).

Este es el desafío que decidieron enfrentar autoridades y líderes gremiales nacionales, en un encuentro inédito que por primera vez convocó en Santiago a los principales representantes de la CPC, Sofofa, Sonami y Consejo Minero, junto a la Ministra de Minería, organizado por la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) para analizar y discutir estrategias que fortalezcan la economía chilena.

En ese contexto destaca la realización de Exponor, la exhibición internacional, técnica y en terreno, más importante de este año, que apalancará la economía nacional, en palabras de Marko Razmilic, presidente de la AIA.

"Tenemos la convicción que este evento marcará un punto de inflexión para la minería regional y nacional, estimulando nuevas inversiones y oportunidades de negocios que contribuyan a fortalecer la Agenda Procrecimiento en la Región de Antofagasta y el país. Ello cobra gran valor frente a la amenaza de un eventual retroceso de la inversión extranjera y del aumento de la inflación", precisó.

● **La economía chilena crecerá no más del 2,3% en el 2024, lejos de las cifras para avanzar en el desarrollo del país en el mediano plazo.**

RELATOS

El sector privado genera aproximadamente el 80% del PIB nacional, lo que tiene una incidencia directa en el quehacer de las personas.

Así lo destacó Ricardo Mewes, presidente de la CPC, quien agregó que "si a los gobiernos le va bien, al sector privado y a Chile le va bien". En tal sentido, sostuvo que con las cifras recientemente conocidas respecto al desarrollo de Exponor 2024, "ello arrastra prácticamente a todo el país, dado que es un espacio de vanguardia, innovación, tecnologías de punta asociadas a la minería y que pueden traspasarse a otros sectores como el comercio, el agro y otros más que pueden verse beneficiados".

"El crecimiento tiene que ser la palabra clave que una el sector público y privado, para identificar los factores gravitantes que haga posible que ese crecimiento se manifieste en mejores empleos, más inversiones". Así lo expresó Rosario Navarro, presidenta de Sofofa, quien indicó que Chile requiere estabilidad, reglas del juego claro, para volver a tener al menos la sensación de seguridad.

Respecto de Exponor, destacó las oportunidades que se generan en torno a ella, "no solo desde el punto de vista de los negocios, sino que desde el

bienestar, las competencias laborales, poniendo en la mesa las instancias de colaboración, para trabajar juntos como país, y brindar certezas para las inversiones".

Asimismo, Joaquín Villarino, presidente del Consejo Minero, valoró el rol del sector privado en la Agenda Procrecimiento, enfatizando que se deben dar certezas para avanzar en las inversiones.

"En Exponor se generan conversaciones en torno a los grandes temas que mueven a la industria y que constituyen los desafíos del sector. Es una de las cuatro exhibiciones más importantes en el concierto internacional, en Chile y Latinoamérica es un referente, con un gran poder de convocatoria", destacó.

El directivo agregó que "sin duda, su realización significará un aporte importante para la reactivación económica desde la región al país. Estamos absolutamente convencidos que el regionalismo forma parte del futuro de Chile y que regiones como Antofagasta son un símbolo de cómo las cosas pueden hacerse muy bien desde la perspectiva de las regiones".

Por su parte, el máximo representante de Sonami, Jorge Riesco, agradeció el espacio generado por AIA para conversar respecto a temas clave que



Joaquín Villarino,
presidente del Consejo Minero.



Rosario Navarro,
presidenta de la Sofofa.

mueven al país, precisando que las regiones tienen mucho que aportar para colaborar con el nivel central, por lo que se debe respetar y potenciar su ámbito de acción. Tal es el caso de la Región de Antofagasta, que es fuente de dinamismo extra que necesita el país.

"Exponor da en el marco del crecimiento de nuestro país, y es una instancia potente para aportar desde ese sentido, y también para que surjan nuevas empresas, emprendimiento, nuevo capital humano para Chile, sin duda, la exhibición más importante de este 2024".